



El juicio de **Genaro García Luna**, pese a que entró a la etapa final, la deliberativa, bien podría no quedar resuelta este viernes o la próxima semana, todo dependerá de la decisión del jurado, que, de acuerdo con la Constitución de EU, para declarar culpable a una persona, 10 de los miembros deberán estar de acuerdo, mientras que para la prisión perpetua debe ser un veredicto unánime.

Si bien los testigos han coincidido en relacionar al exsecretario de Seguridad Pública con el Cártel del Pacífico, así como de haber recibido millones de dólares en sobornos y traficar cocaína, han sido sólo testimonios; ninguno presentó pruebas, incluso, varios cayeron en contradicciones, como el testigo estrella, **Juan El Rey Zambada**.

El narcotraficante aseguró, primero, que entregó 7 millones de dólares de sobornos a **Gabriel Regino**, exsubsecretario de la SSP cuando **Marcelo Ebrard** era titular y **López Obrador**, jefe de Gobierno. Esa inconsistencia fue oxígeno puro para la defensa de **García Luna** y bien puede influir en el jurado.

De prolongarse el juicio, existe la posibilidad, en el gobierno de la 4T no caería nada bien, de hecho, no fue nada grato para el Presidente haber sido involucrado, de ahí que buscará interponer una denuncia en contra del abogado de **García Luna** por daño moral.

Por cierto, muy mal se vio **Alejandro Celorio**, morenista y consultor jurídico de la SRE, al aceptar, primero, que las declaraciones de sobornos a **Regino** no eran serias, y que se tomaban de quien viene. Pero al cuestionarle si también aplicaba en el caso de **Felipe Calderón** y **García Luna**, dijo que: "Ahí sí". Es decir, sólo cuando conviene. Fue tan bochornoso que el Presidente tuvo que dar la cara y ya se habla de su remoción.

\* **Ovidio Guzmán López**, *El Ratón*, estaría a un paso de evitar su extradición definitiva a EU para ser enjuiciado por distribución de cocaína, fentanilo, metanfetaminas y marihuana. Hasta el momento ha obtenido dos suspensiones por diferentes jueces de distrito. Aquí vale la pena preguntar, ¿quién está fallando, la FGR o los jueces?

\* Ya han pasado 64 días de la desaparición del coronel de Caballería **Isidro Grimaldo Muñoz**, secuestrado por una célula del CJNG, y las autoridades civiles sólo han mostrado su incapacidad. El Gral. **Luis Crescencio Sandoval** dijo haber perdido la esperanza de encontrarlo con vida, sin embargo, será la Policía Ministerial Militar la que continúe con la búsqueda.

\* El Campo Militar No. 1 fue testigo de la reunión, a puerta cerrada, entre diputados federales y el secretario de la Defensa. El Gral. **Luis Crescencio** dispuso todas las dudas de los legisladores, incluida aquella de si se puso en riesgo la seguridad nacional con el hackeo de Guacamaya Leaks. La respuesta fue tajante "nunca estuvo en riesgo", también aseguró que la Sedena sufre alrededor de 3 mil 500 ciberataques al mes, lo que debiera ser suficiente para que el Congreso apruebe la ley de ciberseguridad, pero sigue en el sueño de los justos.

\* En EU arrecian las voces, ya no sólo de legisladores, sino de 21 fiscales que demandan al presidente **Biden** declarar como organizaciones terroristas a los cárteles mexicanos. Incluso los reclamos han tenido eco en la DEA, que demandó al gobierno de **López Obrador** dejar los abrazos, no balazos y llevar a cabo acciones más concretas contra los criminales. Incluido el Intercambio de Información y por supuesto, tener manga ancha para realizar operativos conjuntos.

#### DE IMAGINARIA

El Ejército mexicano asestó un duro golpe al crimen organizado al dismantelar, en Culiacán, Sinaloa, el laboratorio más grande para la producción de droga sintética en la historia de México; además incautó 629 mil pastillas de fentanilo, 100 kilos de metanfetamina y más de una tonelada de sustancias para la elaboración de dichas drogas.

Donde también hubo mano dura fue en la Cofepri. El almirante **Rafael Ojeda**, secretario de Marina, tomó el control y una de sus primeras acciones fue interponer denuncias en contra de funcionarios, todos ellos por corrupción y el posible tráfico de fentanilo. La limpia apenas comienza.